

# Piden padres de 43 investigar a Harfuch

## Rechazan que demanda tenga fines electorales

**Exigen a Gobierno avanzar en el caso y no dejarlo a otra administración**

JORGE RICARDO  
Omar García Harfuch, ex Secretario de Seguridad de la Ciudad de México, debe ser investigado y enfrentar la justicia, como todos los mencionados en el último informe de la comisión de especial del caso, demandó ayer Vidulfo Rosales, abogado de los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014.

El pasado miércoles, Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, confirmó que García Harfuch participó en las reuniones donde se habría fraguado la llamada “verdad histórica” del caso.

“Nosotros creemos que todas las autoridades que aparecen en el informe de Alejandro Encinas, artífices de la verdad histórica, se tienen que investigar penalmente, tiene que abrirse una investigación y tiene que profundizarse, porque sería una contradicción que hoy mantengamos en la cárcel a Murillo Karam, que haya orden de aprehensión contra Tomás Zerón de Lucio, cuando ellos materializaron la verdad histórica, pero hubo otras autoridades alrededor que participaron en su construcción.

“Hay que investigar a todos, ya la investigación podrá ir arrojando el grado de responsabilidad que los partícipes en esta construcción de la verdad histórica tuvieron. Pero si un conjunto de autorida-

des participaron en su diseño, deben enfrentar la justicia”, añadió Rosales en conferencia de prensa afuera del Campo Militar 1, donde los padres mantenían un plantón para exigir que el Ejército entregue toda la información que tiene sobre el caso.

Sobre las rejas de la entrada, había retratos de García Harfuch, quien en 2014 era comisario en Guerrero de la Gendarmería de la Policía Federal, y del entonces Secretario de Defensa, Salvador Cienfuegos, entre otros, bajo la leyenda de “Estos son los perpetradores”.

Al presentar el segundo informe de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa (Covaj), Encinas afirmó que Zerón reveló que la verdad oficial para cerrar la investigación se construyó en unas juntas de autoridades, el 7 y 8 de octubre de 2014, donde participaron desde el ex Presidente Enrique Peña hasta García Harfuch, quien ha dicho que colaboró en recabar información, no en la creación de la “verdad histórica”.

Rosales rechazó que su solicitud para indagar a García Harfuch tenga un fin electoral. “Es una demanda de que se investigue a todos los artífices de la verdad histórica, no tiene nada que ver con tiempo electorales”, afirmó.

El abogado de los familia-

res y el director del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro, Santiago Aguirre, solicitaron también que se investigue a Peña Nieto, pues participó en las reuniones, y porque Murillo Karam, preso desde el año pasado por desaparición forzada, tortura y delitos contra la administración de la justicia, no podía actuar por su cuenta.

“Los integrantes del GIEI (Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes), antes de irse ya estimaban que ya se satisfacían los extremos para presentar denuncias por obstrucción a la verdad y a la justicia -habría que ver la figura penal-, res-



pecto y algunos (militares) responsables en la actual administración”, dijo Aguirre.

Incluso, admitió la posibilidad de que López Obrador sea investigado por encubrimiento del Ejército.

“Todavía tenemos por delante 10 meses de sexenio para empezar a analizar si el encubrimiento que estamos viendo prevalecerá o no, y hasta qué nivel”, agregó.

Aguirre respaldó al anterior titular de la Unidad Especial de Investigación y Litigación para el caso Ayotzinapa (UEILCA), Omar Gómez Trejo, quien renunció el año pasado, después de que la FGR canceló 21 órdenes de aprehensión.

“Discrepamos de los señalamientos que se vienen haciendo en contra del anterior titular de la UEILCA. Mucho de lo que hoy se presenta como avance provino de su gestión. No compartimos esa caracterización que se ha hecho de que fuera un fiscal poco confiable o se haya prestado a otros intereses, y nos parece que de nuevo ahí se está desviando la atención de los temas esenciales.

“Si alguien ha obstaculizado la investigación, no es el anterior fiscal, es el Ejército”, acusó.

Por la mañana, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que Gómez Trejo, refugiado en Estados Unidos, es investigado por negarse a actuar contra los presuntos responsables.

Los familiares de los normalistas aseguraron que no conocen del mecanismo con el que el Gobierno federal pretende heredar el caso a la próxima administración, y exigieron que que cumpla con resolver el caso antes de que acabe el sexenio.



■ Sobre las rejas del Campo Militar colocaron retratos de García Harfuch y de Salvador Cienfuegos, ex titular de la Defensa, entre otros, y la leyenda: “Estos son los perpetradores”.

